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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 12 de dezembro de 2013 

 

----- Aos doze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e treze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por informar que amanhã, dia 13 de dezembro, irá decorrer no Museu de 

Vilarinho da Furna uma reunião com os Presidentes de Junta de Freguesia, empresas 

locais de animação turística e de desportos na natureza, representantes de baldios, 

associações e outros interessados para análise, debate e apresentação de propostas para a 

Carta de Desporto de Natureza do Parque Nacional da Peneda-Gerês. ---------------------- 

----- De seguida, e sobre o encerramento temporário da piscina municipal, o Sr. 

Presidente informou que se estão a agrupar os preparativos necessários para que a 

empresa construtora proceda à reparação das anomalias no revestimento do tanque da 

piscina, com a maior brevidade possível. -------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente fez o ponto da situação referente à reparação dos 

estragos causados pelas intempéries na EN 205-3 e EN 307, no concelho de Terras de 

Bouro, tendo referido que já contactou a empresa Estradas de Portugal para se 

concretizar a reparação, o mais breve possível, de todas as situações que estão a limitar 

a normal circulação rodoviária naquelas vias. As três situações que merecem uma 

reparação urgente são as seguintes: queda de dois taludes de suporte à EN 205-3, um 

junto às Termas da Moimenta e outro à entrada do lugar de São Pantaleão, e 

entupimento do aqueduto na curva de Andrias, na EN 307. A empresa Estradas de 

Portugal procederá à reparação do talude junto a São Pantaleão e a Câmara Municipal 

efetuará a reparação das restantes duas situações por se encontrarem fora da zona de 

intervenção daquela empresa pública. A resolução das duas situações da 

responsabilidade da Câmara Municipal está em curso, estando agendada para o dia treze 
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de dezembro uma reunião com empresas locais para apresentação de orçamentos e 

posterior adjudicação dos trabalhos. -------------------------------------------------------------- 

------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para prestar 

informações sobre o modo como decorreu o evento “Moda em Movimento”, realizado 

no passado dia seis de dezembro, no pavilhão municipal da sede do concelho. Segundo 

a Sra. Vereadora, tratou-se de um projeto de animação e promoção do comércio 

tradicional local, dinamizado pelo grupo “Ideiacinco”, em parceria com a Associação 

Comercial de Braga (ACB) e com o apoio do Município de Terras de Bouro e da Junta 

de Freguesia de Moimenta. A noite foi de grande espetáculo, abrilhantada por crianças e 

jovens modelos do concelho que exibiram com elegância as criações dos comerciantes 

locais, referiu a Sra. Vereadora, que aproveitou ainda para informar que, no próximo dia 

17 de dezembro e à semelhança de anos anteriores, o Município irá proceder à entrega 

das prendas de Natal a todos os alunos que frequentam os Jardins de Infância e as 

Escolas de 1.º Ciclo do concelho de Terras de Bouro. ----------------------------------------- 

----- Pediu de seguida o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, manifestando 

a sua concordância com a opinião da Sra. Dra. Liliana Machado relativamente ao evento 

“Moda em Movimento”, mas com um pequeno reparo no que se refere ao envio de 

convites, visto não ter recebido qualquer convite da parte da Câmara Municipal. Esteve 

presente no evento por convite da Junta de Freguesia de Moimenta, referiu. --------------- 

----- Em seguida, o mesmo vereador comunicou que, por motivos de ordem profissional, 

não poderá estar presente no almoço de Natal do Município, agradecendo o convite 

formulado pelo Sr. Presidente. ---------------------------------------------------------------------  

----- Por último, o Sr. Vereador referiu ter visto uma notícia na imprensa sobre a 

possibilidade de o Governo avançar para a privatização do setor da água já em 2014, o 

que, vindo a concretizar-se, implicará uma subida considerável no valor da fatura de 

água dos consumidores em Terras de Bouro, tendo solicitado ao Sr. Presidente 

informação complementar sobre este assunto se a tiver. --------------------------------------- 

----- Usou da palavra o Sr. Presidente, tendo confirmado que é intenção do Governo 

aproximar ou nivelar as tarifas de água e saneamento em todos os municípios, o que, a 

concretizar-se, aumentará significativamente as tarifas do consumo da água no concelho 

de Terras de Bouro, uma vez que é um dos concelhos com as tarifas mais baixas do 

país. Sabe-se, acrescentou o Sr. Presidente, que está em curso o processo de 
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privatização do setor da água no país, mas será um processo juridicamente delicado uma 

vez que há vários municípios, como o de Terras de Bouro, que mantêm a gestão do 

sistema de abastecimento de água. Será legítimo ou legal, questiona o Sr. Presidente, 

obrigar os municípios, que fizeram investimentos no setor da água ao longo de muitos 

anos, a ceder os seus sistemas a entidades particulares ou ao estado para este em seguida 

os privatizar? ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu de seguida o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, referindo-se 

a uma entrevista dada pelo Sr. Presidente ao jornal “Diário do Minho”, onde procurou 

ridicularizar, sem qualquer fundamento, o projeto do Museu Subaquático de Vilarinho 

da Furna, uma aposta do executivo anterior, que mereceu o reconhecimento da CCDRN 

e contou com os pareceres favoráveis do ICNB e de todas as entidades que deviam 

pronunciar-se sobre o mesmo. Tal projeto, esclareceu o Sr. Vereador, não propunha a 

construção de qualquer edifício, mas sim a recuperação de algumas habitações da antiga 

aldeia agora submersa. O Sr. Vereador considera que este projeto seria uma mais-valia a 

nível da atratividade turística do concelho e por isso quis deixar aqui a sua indignação 

pelo modo como o Sr. Presidente falou do assunto à imprensa. ------------------------------

----- Sobre esta matéria usou da palavra o Sr. Presidente, referindo que o Sr. Vereador 

tem todo o direito em discordar e repudiar as suas opiniões e afirmações e lembrou que 

tal projeto não mereceu a aprovação do atual executivo em permanência devido a vários 

constrangimentos que não importa agora referir. ----------------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, referindo não ter 

encontrado no site do Município os boletins municipais anteriores a dezembro de 2009. 

Neste sentido, questionou se se tratará de algum lapso na sua pesquisa ou se, de facto, 

os mesmos não se encontram disponíveis na página web do Município. Se tal acontece, 

sugere a digitalização de todos os boletins municipais e a sua inclusão no site municipal. 

----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente que os boletins municipais anteriores a 

dezembro de 2009 não se encontram na página web do Município. Tal inclusão deveria 

ter sido da responsabilidade dos executivos anteriores e não do atual executivo que tem 

colocado os boletins municipais no site do Município desde que tomou posse em 

novembro de 2009. ---------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Vereador Dr. António Afonso retomou a palavra para desejar a todo o 

Executivo Municipal umas Boas Festas e uma época natalícia repleta de paz, saúde e 

esperança num futuro melhor, apesar dos tempos difíceis que vivemos. -------------------- 
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----- O Sr. Presidente agradeceu e formulou os votos de um Feliz Natal e um ótimo Ano 

Novo para todo o Executivo Municipal. --------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 12 horas e 20 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


